

Projekt gefördert durch

Ministerium für Kinder, Familie,
Flüchtlinge und Integration
des Landes Nordrhein-Westfalen



Jahr 2018

“Dachverband MSO Düren e.V.“

Tätigkeitsbericht

Eritreischer Verein für Frieden e.V.

Umgesetzte Aktionen:

Zeitraum 01.09.17 – 31.12.17

Wie im bereits vorliegenden Zwischennachweis für 2017 dargelegt wurde, haben wir zu Beginn des Projekts erst einmal die Vereinsmitglieder aktiviert und mit ihnen den Projektinhalt in einigen Versammlungen besprochen.

Außerdem haben wir für die Umsetzung der anvisierten Maßnahmen einige Teams gebildet.

Diese kamen, wie geplant zum Einsatz, bei

- Hilfe bei Wohnungssuche
- Begleitung zu Behörden
- Entwicklung von Sportangeboten, z.B. Zusammenstellen von Gruppen fußballinteressierter Jugendlicher
- Hilfe bei Bewerbungen und Ausbildung

Zeitraum 01.01.18 – 31.12.18

Datum	Aktion	Beschreibung
Ab Jan. 2018	<ul style="list-style-type: none"> ➤ Veranstaltung von interkulturellen Begegnungsfesten 	
13.01.2018	Interkulturelles Begegnungsfest mit: <ul style="list-style-type: none"> - Theateraufführungen - Tanzaufführungen - Bun – Zeremonie (traditionelle Kaffee – Zeremonie) - Traditionelles Essen “Enjera“ (Fladenbrot aus Sauerteig und verschiedene leckere Saucen) 	Unser Verein organisierte das Fest in der großen “Festhalle Birkesdorf“. Eingeladen waren alle Vereinsmitglieder, aber auch Angehörige anderer Nationalitäten. Die Feier dauerte ca. 6 Stunden und wurde ein schöner Erfolg. Unser Verein konnte seine “Künste“ präsentieren; aus den Asylunterkünften kamen auch etliche Geflüchtete, insgesamt kamen ca. 260 Gäste.
Ab 20.02.18 Ab April 2 x. mal wöchentlich, So und Do	Theatergruppe ist aktiv Theatergruppe trainiert im Gemeinschaftsnutzungsraum des DV.	Es werden Theaterstücke, Lieder, Tänze vorbereitet.
26.09.18	“Fest der Kulturen“ In der DITIB – Moschee, organisiert von der Stadt Düren/Integrationsbeauftragten, im Rahmen der interkulturellen Woche	Gemeinsam mit den Partnervereinen aus dem Dachverband <ul style="list-style-type: none"> - Tamil Makal Kulturverein e.V. - Kurdisch- Syrischer Hilfsverein für Flüchtlinge e.V. - Özdangalle Nordkaukasischer Kultur- und Freundschaftsverein e.V.

		präsentierte unser Verein ein Musik/Tanz Bühnenprogramm.
--	--	--

Datum	Aktion	Beschreibung
Ab 01.01.2018	➤ 'Integration durch Sport'	
2 x monatlich	Das zuständige Team besucht Asylunterkünfte in der Stadt: Fragen, für welche Sportarten sich Geflüchtete interessieren: Das Dreier-Team nahm selbst an den Aktivitäten teil.	Mit Hilfe der Kooperationspartner Kontaktaufnahme zu Sportvereinen; die Integrationsagentur stellt eine Übersicht einheimischer Sportvereine mit Integrationsangeboten zur Verfügung.
Ab 01.03.2018	Nach einer Pause zu Jahresbeginn wurde unsere Fußballmannschaft wieder aktiv.	Das Training fand 1 x Mal pro Woche statt. Bis jetzt meistens auf Bolzplätzen. Einige unserer Leute spielten gemeinsam mit anderen Mannschaften aus Aachen und Köln, wobei auch Geflüchtete mitmachten. So konnte auch Kontakt zu deutschen Jugendlichen aufgenommen werden. Momentan ist die Mannschaft auf der Suche nach einem festen Trainingsplatz. - Mit Hilfe der Kooperationspartner wird der Kontakt zu einheimischen Sportvereinen gesucht.
2 x monatlich	Das Sport - Team besucht Asylunterkünfte in der Stadt:	fragen, für welche Sportarten sich Geflüchtete interessieren: Das Dreier-Team nimmt selbst an den Aktivitäten teil.

--	--	--

Datum	Aktion	Beschreibung
Ab April 2018	➤ Unterstützung insbesondere für Frauen	
2 x monatlich	<p>am Vereinssitz des Dachverbandes ist es nun möglich, den Frauen Raum für regelmäßige Treffen und Austausch, u.a. auch mit den anderen Vereinsleuten des DV, zu geben.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Informationen geben zur deutschen Gesellschaft: besonders nach der Geburt von Kindern sind viele eritreische Frauen sehr vom gesellschaftlichen Leben isoliert, da sie sehr auf die Familie zurückgeworfen sind. - Wir möchten deswegen ihr Interesse für sportliche und gesundheitsfördernde Aktivitäten wecken - Besprechung von Erziehungsthemen - Notwendigkeit aufzeigen, mit ihren Kindern die 	<p>Aufklären über Verhaltensweisen, die in der Heimatkultur ganz anders verstanden werden, z.B. Blickkontakt:</p> <ul style="list-style-type: none"> - in Eritrea gilt es als unhöflich direkt dem Gesprächspartner in die Augen zu schauen. - in Eritrea grüßt man zuerst die Männer, dann die Frauen

	öffentlichen Kinderspielplätze aufzusuchen	
<u>Sa. und So.</u> 12./13.05.18 14./15.07.18 27/28.10.18	<p>Leider konnten die ursprünglich geplanten Wochenendseminare mit muttersprachlichen Referenten zu Themen der Erziehung und der interkulturellen Kompetenz nicht im Gemeinschaftsraum des DV abgehalten werden.</p> <p>Es gelang uns leider nicht geeignete ReferentInnen ausfindig zu machen.</p> <p>Mittlerweile haben wir Kontakt aufgenommen zu einer eritreischen MSO im "Ubuntu Haus" in Frankfurt, welche uns Kontakte vermittelten: Wir hoffen, dass Frau Dr. Asmeret Gebremariam (Gynäkologin aus Wuppertal) geeignete Fachvorträge im Planungsjahr 2019 halten kann.</p>	<p>Die FachreferentInnen geben Einblick zu Themen der</p> <ul style="list-style-type: none"> - Erziehung - Persönlichkeitsentwicklung - Berufliche Perspektiven speziell für Frauen <p>Sie berichten auch über ihre eigenen Schwierigkeiten sich in der fremden deutschen Kultur zurechtzufinden.</p>
Sonntag 02.09.18	Ganztägiger Ausflug zum Kölner Zoo	<p>Der Ausflug war für alle Mütter, Väter und Kinder eine schöne Abwechslung und auch sehr lehrreich: Denn es bot sich die Gelegenheit den Kindern (und Erwachsenen) die deutschen Tiernamen zu erklären.</p>

Datum	Aktion	Beschreibung
	➤ Unterstützung der Kinder und Jugendlichen eritreischer Familien bei schulischen und beruflichen Problemen	- schulische Unterstützung für Kinder, z.B. Nachhilfe in verschiedenen Schulfächern, z.T. durch Vereinsmitglieder Gemeinsam mit unseren Partnervereinen "Tamil Makkal Kulturverein e.V." und "Kurdisch- Syrischer Hilfsverein für Flüchtlinge e.V." organisierten wir Nachhilfekurse im Rahmen des BuT (Bildungs- und Teilhabepakets).

Datum	Aktion	Beschreibung
Ab 01.03.2018	➤ Hilfestellung beim Zugang zu Ausbildungsmöglichkeiten und beim Zugang zum Arbeitsmarkt	
1 x monatlich	Das zuständige Team besucht Asylunterkünfte in der Stadt: Am Vereinssitz, Kontaktaufnahme über Internet und Telefon	Mit Hilfe unserer Kooperationspartner, insbesondere dem kurdischen Partnerverein (s.o.), vermittelten wir eritreischen Landsleuten Kontakt zu Dürener Leihfirmen; auch erklärten wir die Rolle wichtiger Institutionen (Arbeitsagentur, Jobcom) und halfen den Kontakt aufzunehmen. Wir halfen auch beim Verfassen von Bewerbungsschreiben.

Datum	Aktion	Beschreibung
-------	--------	--------------

Datum 01.04.2018	➤ Unterstützung bei der Wohnungssuche	
1 x monatlich	Das Team 'Wohnungssuche' half bei der Suche nach Wohnungen. Gemeinsam mit den Ratsuchenden wurden die Zeitungsannoncen durchgeschaut. Falls eine Wohnung gefunden wurde, begleitete das Team die Ratsuchenden dorthin.	<ul style="list-style-type: none"> - Kontaktaufnahme per Telefon mit Vermietern - Begleitung bei der Besichtigung der neuen Wohnung - Hilfe beim Ausfüllen von Formularen

